

## Pressemitteilung:

Dortmund/Essen, 15.09.2008

### **Gegen den Kult der Gewalt – Für eine Kultur des Friedens!** **Suttnerpreis-Wettbewerb startet mit großer Onlineabstimmung** unter: <http://www.suttnerpreis.de>

Zum zweiten Mal findet der öffentliche Wettbewerb um den Bertha-von-Suttner-Kunst- und Medienpreis mit dem Start der großen Onlineabstimmung statt. Bis zum 30. November kann das Internet-Publikum unter <http://www.suttnerpreis.de> ein Votum für eine der 27 Einreichungen abgeben. Auch in diesem Jahr sprechen die Einreichungen für sich selbst! Überzeugen Sie sich, besuchen Sie unsere Webseite und stimmen Sie über Ihren Favoriten ab.

Literatur, Kunst, Theater, Musik sowie kreative Projekt- und Aktionsformen, die sich nachdrücklich gegen Krieg und Militär engagieren, sprechen Verstand und Emotion an. Diese ganzheitliche Ansprache wird in einer medial geprägten Welt - die immer mehr Orwell'sche Züge annimmt und uns auf 'Kriege für den Frieden' vorbereiten möchte - immer wichtiger. Hierin besteht die engste Verbindung zu Bertha von Suttner, die sich Zeit ihres Lebens mit Mitteln der Kunst, der Kultur und der Wissenschaft für Frieden und Verständigung eingesetzt hat.

Das Friedensinstitut21 konnte in der zweiten Staffel 27 Einreichungen für den Online-Wettbewerb aufbereiten und ansprechend präsentieren. Wir sehen in der Verdoppelung der Einreichungen einen weiteren wichtigen Schritt den Preis auch dauerhaft als den Preis der engagierten Friedensbewegten, der Pazifisten und der Antimilitaristen zu etablieren. Auch in diesem Jahr werden daher wieder drei Suttnerpreisträger ermittelt (Online & via Juryentscheid) und erhalten bei der feierlichen Preisverleihung am 07. Februar 2009 den mit jeweils ca. 1000,- € dotierten Friedenspreis.

Der Bertha-von-Suttner-Kunst- & Medienpreis (kurz: Suttner-Preis) versteht sich als Beitrag zur Internationalen Dekade für eine Kultur des Friedens und der Gewaltfreiheit, welche die Vereinten Nationen bis ins Jahr 2010 ausgerufen haben, und wendet sich gegen einen Kult der Gewalt. Wir möchten die Kultur des Friedens sichtbar machen helfen. Hierbei helfen uns auch im Jahr 2008 wieder die hervorragenden Einreichungen engagierter Schüler, Künstler und Medienschaffender, Friedensgruppen und zahlreicher Friedensaktivisten.

Der Suttnerpreiswettbewerb wird von einzelnen Gruppen und vom Bundesverband der Deutschen Friedensgesellschaft – Vereinigte KriegsdienstgegnerInnen finanziell unterstützt und mit veranstaltet. Die verantwortliche Realisation obliegt dem Privaten Friedensinstitut21. Für Rückfragen stehen wir Ihnen jederzeit gerne zur Verfügung: [info@suttnerpreis.de](mailto:info@suttnerpreis.de)